

LAUDATIO AUF ERWIN UND MONIKA SCHEINER ANLÄSSLICH DER VERLEIHUNG DER BAYERISCHEN NATURSCHUTZMEDAILLE AUF DER BN-DELEGIERTENVERSAMMLUNG
Würzburg, 04. Mai 2024

Erwin Scheiner und seine Frau Monika sind seit 1996 aktive Mitglieder im BUND Naturschutz – Erwin kam dabei als Familienmitglied über seine Frau zu uns 😊. Als BN-„**Familienunternehmen**“ engagieren sich beide in vielfältiger und überragender Form im Natur- und Umweltschutz und übernehmen auch Verantwortung. Erwin wurde im Jahr 2005 zum stellvertretenden Vorsitzenden der BN-Ortsgruppe Karlstadt gewählt, Monika war dort schon seit 2004 Schriftführerin und auch im Vorstand der Kreisgruppe Main-Spessart aktiv - von 2014 bis 2024 auch als Delegierte der Kreisgruppe. Erwin wurde dann 2009 stellvertretender Vorsitzender der Kreisgruppe. Da wollte sich Monika nicht „lumpen lassen“ und übernahm 2012 den Vorsitz der Ortsgruppe Karlstadt. Als dann Erwin 2013 – in Karlstadt (!) – zum Vorsitzenden der Kreisgruppe Main-Spessart gewählt wurde, nahm das BN-Familienunternehmen Scheiner weiter Fahrt auf.

Erwin, Du bist ein Mann der Tat – packst überall selbst tatkräftig mit an, egal ob bei Aktionen vor Deiner Haustüre oder aber bei allen Ortsgruppen im Landkreis. Aufkeimende Initiativen unterstützt Du dabei gerne. So ist etwa das **Projekt FESU** (Für Eine Saubere Umwelt), bei dem flotte Sprüche auf edlen Holztafeln zur Müllvermeidung anhalten sollen, durch Dich so richtig ins Rollen gekommen. Sprüche wie „Umweltverschmutzung macht impotent - *Ne, war nur Spaß, aber nimm deinen Müll trotzdem mit*“, zeigen, dass Umweltschutz auch Spaß machen kann! Auch organisatorische Arbeiten wie das Abholen und Aufbauen von BN- Ausstellungen übernimmst Du, wann immer notwendig. Auf der anderen Seite zeichnet Dich aus, dass Du auf Menschen zugehst, stets das Gespräch suchst und Dich um Ausgleich und Kompromisse bemühst. Dabei aber immer den Zielen des BN treu bleibst.

Du engagierst Dich fast schon in einer Vollzeitstelle zum Beispiel für die **Biosphärenregion Spessart** und gegen den Bau der **B 26 n** quer durch die Landkreise Main-Spessart und Würzburg, bist bei **Landschaftspflege- und Artenschutzmaßnahmen** selbst aktiv, hast ein **Repair Cafés** mit aufgebaut, unterstützt die **Umweltbildung** z. B. durch Biberführungen, bist selbst ausgebildeter **Biberberater, zertifizierter Natur- und Landschaftsführer, Wespen – und Hornissenberater**, engagierst Dich bei Ausweisungen bei Baugebieten für den **Flächenschutz** und unterstützt auch hier Deine Ortsgruppen.

Du bist seit 2013 **stellvertretender Sprecher des BN-Landesarbeitskreises Verkehr** und **Mitglied im Landesbeirat** seit 2017. Über den BN hinaus bist Du als **stellvertretender Vorsitzender des Landschaftspflegeverbandes Main-Spessart** für den Naturschutz engagiert und übernimmst zusätzliche Ämter, wie den Kassier im Verein Natur- und Landschaftsführer Mainfranken e.V.

Das alles könntest Du nicht leisten, wäre Dir **Monika** nicht immer zur Seite gestanden! Du, liebe Monika, hast Erwin aber nicht nur den Rücken freigehalten und warst seine Stütze, Du hast Dich ja auch selbst intensiv im BN engagiert, in der Ortsgruppe Karlstadt und in der Kreisgruppe Main-Spessart. So hast Du eine **Saatgutmesse** organisiert, **Kindergruppenarbeit und Ferienaktionen** gefördert, das schon genannte **Repair Café** mit aufgebaut, beim **Bürgerentscheid** gegen die **B 26** in Karlstadt mitgewirkt – einem wichtigen Etappensieg gegen diese unsinnige Trasse -, hast Dich zur **zertifizierten Kräuterführerin** und **Streuobstwiesenführerin** ausbilden lassen und Dein Wissen in die **Umweltbildung** des BN investiert, naturfachliche Ausstellungen zum **Flächenverbrauch** organisiert, bei zahlreichen **Biotoppflegemaßnahme** angepackt, **Jugendstraftätern bei Naturschutz-Einsätzen betreut** und vieles mehr.

Liebe Monika, lieber Erwin, der BN dankt euch beiden für euer überragendes Engagement für den Natur- und Umweltschutz und damit für uns alle. Ich freue mich, euch beiden die Bayerische Naturschutzmedaille verleihen zu dürfen.